

Pagaron a organización de compatriotas que resultó ser de embaucadores

Nicas terremoteados y después estafados

* Entre los numerosos engaños está el cobro por la celebración del Día de las Madres, pero a las viejitas las dejaron plantadas

José Leonel Mendoza



Nicaragüenses afectados por el terremoto del 8 de enero, aseguran haber sido estafados por una organización a la que le confiaron sus trámites consulares, así como la autenticación de partidas de nacimiento y récord de Policía. JOSÉ LEONEL MENDOZA / END

documentos.

Este nicaragüense recordó que Gerardo Sánchez y otras personas de la llamada Confederación Solidaridad, llegaron a decirles que tenían el aval del embajador Harold Rivas Reyes para hacer trámites de pasaportes y para traerles autenticados sus documentos de Nicaragua.

“Vamos a denunciarlo ante el OIJ, porque son varios casos y no sólo en mi comunidad, sino en otras aldeñas. Es una barbaridad que nos haga esto, porque yo hasta una casa perdí por confiar en ese señor, quien se presentó con aval de la embajada”, expuso.

Corresponsal Costa Rica

Varios nicaragüenses denunciaron sentirse estafados por una organización en la que confiaron para que tramitara pasaportes, autenticaciones de partidas de nacimiento y récord de policía.

Los denunciantes se ubican en Dulce Nombre, en San Isidro de Alajuela, y en otras comunidades afectadas por el terremoto del 8 de enero pasado. También se conoció de al menos otro caso en el barrio San José.

Pablo Reyes Aguirre, uno de los afectados, dijo que pondrá la denuncia ante el Organismo de Investigación Judicial, OIJ, porque en su localidad hay otros compatriotas que desde marzo pasado están esperando por sus

Recordó que hace dos semanas llegó a la embajada a denunciar a Sánchez, y que por casualidad se lo encontró. Lo quiso encarar, pero éste se puso violento y no se aclaró nada del asunto.

Con recibo en mano de la Confederación Solidaridad, demostró que había enterado la cantidad de 60 mil colones (un poco más de 100 dólares) el pasado 5 de marzo, para que dicha organización le tramitara récord de policía y partida de nacimiento, y que luego le entregó otra cantidad sin que le diera comprobante.

“En mi caso esperé demasiado tiempo, y cuando lo busqué, ya no contesta teléfono y da la impresión de esconderse”, alegó el denunciante.

Madres plantadas

Sin embargo, lo que más le molestó es que Sánchez llegó a pedir dinero para celebrar el Día de la Madre, y en la fecha prevista ni se apareció. Se excusó diciendo que se le había fregado el vehículo, y que hasta tuvo que pagar a unos policías que lo habían detenido.

“Viera qué dolor ver a un montón de viejitas bajar de lugares lejanos para estar en la celebración y ni siquiera se apareció; mucho menos regresó el dinero”, agregó.

Explicó que “el gancho” que usa esa organización es que piden mil colones (unos 2 dólares) de afiliación y con ello tienen derecho a varios beneficios, entre ellos, trámites consulares, traída de documentos autenticados desde Nicaragua y otras ayudas.

La misma forma de operar fue descrita por Marisol Altamirano, quien corroboró lo de la afiliación y los beneficios.

“Ellos vinieron aquí (barrio San José) el primero de marzo a recoger los papeles de las personas que necesitaban hacer un trámite en el consulado. Yo le di mi pasaporte para que lo revalidara y me lo dio hasta hoy (este martes)”, comentó.

Altamirano aseguró que como le urgía su documento, se comunicó con funcionarios de la sede diplomática, quienes le negaron que ahí estuviera su pasaporte.

Para sorpresa de Marisol, al día siguiente (el martes) Sánchez le pasó dejando el pasaporte con fecha de haber sido revalidado el 11 de marzo.

Le daban cortesías

Las denuncias han sido conocidas por el Embajador de Nicaragua en Costa Rica y por la Cónsul General, Leticia Herrera, quienes dijeron que nadie fuera de estas entidades, están facultadas para hacer consulados móviles o nombrarse tramitadores de servicios consulares.

“A esa organización (Confederación Solidaridad), como a otras que trabajan con los compatriotas, les damos cortesías, pues confiamos en que tienen un fin social y no lucrativo. Cuando supimos de denuncias decidimos que el beneficiario viniera personalmente a retirar sus documentos”, justificó el embajador.

Rivas Reyes informó que a las personas que están llegando con reclamos, les explican que Sánchez no tiene ningún aval, y si se sienten estafadas, que pongan las denuncias pertinentes.

En tanto, la cónsul Leticia Herrera negó que exista algún vínculo con organización o personas que anden haciendo “consulados fantasmas”.

Agregó que en el caso particular de la Confederación Solidaridad, se tuvieron algunos contactos, pero que después de conocer algunas irregularidades, optaron por alejarse de ella.

Contactamos telefónicamente a Gerardo Sánchez, pero éste nos dijo que prefería no hacer comentario alguno.

lmendoza@elnuevodiario.com.ni